

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNTARENAS COSTA RICA SÁBADO 1º DE DICIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1263

Andreas & Company

17 BATTERY PLACE.—NEW YORK

BANQUEROS COMISIONISTAS
IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Hacen adelantos de fondos contra consignaciones de productos de este país: Café, Cueros, Hule, & & & y dan preferente atención al ramo de exportación de mercaderías para lo cual cuentan con una larga experiencia y un departamento muy bien organizado.

Representantes en Costa—Rica:

BRENES & Cº

Alberto Fait & Cº

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Aclas, Remos, Jarcias, Motones & .

Máquinas y vestidos para buzos.

Cemento Portland de primera clase. Unica casa que puede vender para provincias hasta 40 barriles, por haber pagado los derechos de Aduana.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de esta casa.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende a precio módico en el establecimiento de

AGUSTIN GUIDO

Pídase referencia sobre la calidad, á las acreditadas panaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en pacas y mercaderías de California

Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ
Puntarenas.

PAGES & CAÑAS
San José

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabrico.

Literatura del sábado

Página

I
¿Os habéis fijado detenidamente en el interior de un hospital?

¡Ah! es un sitio triste, donde palpita como un sollozo, la desgarradora filosofía que se desprende de los sepulcros que esperan...

II
En aquel sombrío caserón que tiene la elocuencia muda de los tristes cementerios, hay salas espaciales en cuyo seno, los lechos forman larga hilera: una lúgubre monotonía se cierne sobre aquel vasto recinto, donde la muerte y el dolor flotan con la impasibilidad del destino pavoroso, en el payl desgarrador del que se queja, y en el último suspiro del que muere...

III
A veces en las noches lentas y silenciosas, que pasan como un fantasma taciturno por el interior de los mudos hospitales, se oye un quejido tristísimo que, como un pájaro herido, aletea débilmente en la impotente oscuridad del caserón imperturbable, luego pasos que producen un rumor sordo y siniestro, después nada... Silencio... Tal vez la muerte que al pasar junto á los lechos, se detuvo á darle á un enfermo un beso helado...

IV
Al siguiente día un viejo carro rueda sordamente por un camino por donde no transita la turba alegre de los que ríen... ¡Ah! Allí, en la negra fosa donde se confunden en hedionda promiscuidad los desheredados de la suerte, quedan los restos de un naufrago humano, á quien el oleaje furibundo de la vida arrojó á la decierta playa, donde gimen solitarios los que en el mundo de los que luchan, no tienen un suspiro, ni una lágrima...

V
¡Qué triste es un hospital! A su seno triste y silencioso no ha llegado la alegría, porque la negra mariposa del dolor y la tristeza, revolotea siniestramente sobre las cabezas de los que componen el poema del sollozo eterno...

Allí está la infeliz ramera que se embriagó con el vino de la orgía y el supremo espasmo del deleite: Mirada, está triste, quizás piensa en su pasado venturoso, que se alejó como el rumor de los besos que pasaron por su boca pecadora.

Allí están los que nacieron al acaso, sin tener labios maternales que les dieran un óbsculo de amor. Allí están los hijos de la fatalidad, á quienes la mano invisible del destino, empujó al hondo precipicio, en fin, la turba lamentable y triste de los que pasan por el mundo como un gemido, como una lágrima...

¡Ah! vosotros los que reís, los que alzáis rebotante la copa del placer en el festín de la efímera alegría, que se estingue como ala-

das burbujas del champagao, pensad en los que exhalan su último suspiro en el silencio de los callados hospitales: tened piedad por los que agonizan lejos de sus madres y sus patrias. Pensad en ellos por que la vida del hombre está sujeta á contrastes crueles y dolorosos.

Luis Rodríguez

Parábola

Un hombre, armado de una hacha, pasa corriendo delante de Sócrates. Persigue á otro hombre que corre á más y mejor.

—¡Arrestado, arrestado!

El maestro de Platón no se mueve.

—Pero qué—dice el hombre del hacha—¿no podía usted haberlo arrestado?—Es un asesino.

—¿Un asesino? ¿qué entiende usted por esto?

—No haga usted el idiota. Un asesino es un hombre que mata.

—¿Un carnicero entonces?

—Viejo loco; un hombre que mata á otro hombre.

—¡Ah! Si; un soldado.

—Estápidi. Un hombre que mata á otro hombre en tiempo de paz.

—Ya veo; el verdugo.

—¡Burro rematado! Un hombre que mata á otro hombre en su casa.

—Perfectamente. Un médico.

(De El Porvenir—Cartagena)

El jugador

Desfigurado, pálido el semblante, Febril y abrasadora la mirada, Con extraña expresión solo fijada En el oro que rueda tintineante; El aliento cortado y anhelante, Con el alma y la vida concentrada, En la dichosa ó la fatal jugada, Que decida la suerte en un instante.

El jugador empoderado y ciego No escucha de su esposa el triste llanto Ni de sus hijos el humilde ruego.

Vicio fatal que arrastra al deshonor! Que encierra tanto luto y duelo tanto! ¡Tenedle compasión al jugador!

AMÉRICA.

Punts., Nobre, de 206.

¿CANTAR?

¿Cómo cantar, si siento el alma mía Que el cáncer la corra del pesar? Cómo cantar cuando ya no hallo lira Que pueda mis congojas expresar?

Ya está el santuario del amor desierto Y están marchitas ya mis ilusiones; Como en las turbias aguas del mar muerto Se encuentran en mi pecho las prisiones.

Hoy vivo herrante, con destino incierto Y lo que fuera ayer mi inspiración, Es hojarasca en solitario huerto Que arrastra con furor el aquilón.

Pero aun rota mi lira y olvidada, Sus cuerdas, con dolor, he de palmar; Que cuando arr-cia tempestad airada Se agitan más las alas de la mar.

Rosa Cerrales A.

América, Noche de 1906

EL PACIFICO

Tiranos de
guardarropía

Persona á quien estimamos y que nos merece todo crédito, nos dice en carta urbana lo siguiente: «Le incluyo una carta de Bagaces que me escribe don Agustín Pasos R., una de las personas más honorables del Guanacaste, para que se imponga de los atropellos que allí se han cometido últimamente.»

«Conviene que el Gobierno se imponga de estos abusos cometidos por empleados de su dependencia, abusos que ejecutan quizás con el único propósito de hacerse interesantes para sostenerse en el puesto que ocupan, sin fijarse en que á los gobiernos honrados, como el actual, repugnan los actos miserables de sus subalternos.»

Y en efecto: en la carta, fechada el 27 del que acaba de pasar, se registran estos párrafos:

«El viernes 23 regresé de Miravalles con una partida de vacas... como á las 9 de la noche vino Agustín á decirme que acababa de llegar un resguardo de Miravalles que me buscaba para apresarme; mas como yo no tenía delito alguno, me acosté tranquilo, á las 10, como de costumbre, y á eso de las 11 llegó el negro Gorgona como con doce hombres armados y me apresaron llevándome en seguida para Liberia, adonde llegamos como á las 7 y media del sábado, donde me encerraron en el cuartel permaneciendo allí sin saber por qué ni para qué, hasta el martes, día en que el Comandante me hizo llegar á su presencia para interrogarme sobre unos caminos nuevos al Norte de Miravalles, y como nada le pude indicar, porque en realidad nada hay de eso, me puso fuera del cuartel; pero con la ciudad por cárcel, hasta el viernes en la noche que me dejó en completa libertad, eso sí, bajo fianza de... \$500-00 y ya bastante enfermo quizás á consecuencia de las tropelías del tal Gorgona, quien pretendía hasta llevarme á pie desde aquí hasta Liberia.»

A mi llegada he sabido que el Gorgona cometió en Miravalles todo género de arbitrariedades; que falseó toda la casa que yo había dejado cerrada; que le hizo una descarga á unos chiquillos que atemorizado ante sus aparatos de fuerza y guerra, huyeron á su presencia en el Guayabo y que como no encontró rastro alguno de conspiración sino de trabajo y honradez, como donde quiera que yo ando, aunque me esté mal el decirlo, se trajo una *guapil* que he tenido siempre para perseguir los animales dañinos y proveerse de la carne del monte, *guapil* cuyo paradero ignoro; pero que pienso recuperar.»

Igualmente censurables son los procedimientos ejecutados por las autoridades de Santa Cruz, al verificar la captura de los señores Lic. Ricardo Coto, don Leovigildo Acuña y don Francisco I. Briceño, al

cual el policial Rafael Casares le desgarró la camisa y lo colmó de insultos en su propia casa, y el Jefe Político don Rafael Gutiérrez orden de sacarlo como diera lugar.

Según nos informan, el Sr. Coto llegó á Santa Cruz llamado por don Leovigildo Acuña para entablar un juicio contra la casa A. Fuit & C.; pero el asunto fué arreglado prontamente, pues ambas partes se entendieron razonablemente, y ya iba el Sr. Coto á regresar, cuando otras personas desearon aprovechar su estada y lo retuvieron. Briceño se había hecho cargo de algunos juicios que afectan á ciertos potentados, y esa la madre del cordero: los chismes vinieron en seguida.

En las prisiones de Liberia se dió el caso de estar en un mismo calabozo, además de las personas citadas, 19 peones, quienes dormían sin cobija en el mismo enlizado del pavimento, y entre ellos Pedro Díaz, nicaragüense no naturalizado, en estado de gravedad con crecida fiebre, arrojando, &, y con un fuerte dolor de estómago, pasando así dos días sin poder conseguir de todos los militares que hiciesen llegar un médico, no obstante el ruego de los allí detenidos, hasta que acertó á pasar el Dr. Nobo y llamado por los reos, entró y recetó, dándole el alivio á aquel desgraciado; pero no pudiendo conseguir que fuese enviado al hospital.

De todos los empleados del cuartel, solo un subteniente Solano, tuvo rasgos de caridad y de decencia con los reos.

¡Hasta cuándo se acabará la raza de los tiranos de guardarropía!

J. de Dios Matus.

INFORMACION

Calumnias e imposturas

Un órgano de la prensa panameña, *El Duende*, que la pica de gracioso sin sal, y que solo es grosero sin arte, toma pié de un artículo nuestro referente á la grotesca manera como fué allá celebrado el tercer aniversario de su independencia, para dispararse con diécticos e imposturas contra esta república, llamándola «infeliz, en donde el pueblo no tiene ni los más triviales reconocimientos de sus derechos, por ser un pueblo acostumbrado al servilismo, puesto que siempre ha vivido bajo la planta de cualquier sátrapa galoneado.»

Tales calumnias, tan groseras imposturas, no hemos de dejar sin su merecida contestación; y solo deploramos el carecer hoy de espacio para hacerlo ahora mismo.

Mas como no porque se madrue mucho amanece más temprano, es decir; no porque hoy no salga nuestra contestación dejará de llegarle á *El Duende* en el próximo vapor, nos reservamos para la próxima edición.

Será cumplida.

Finos recuerdos

Hemos recibido atenta carta del aquí tan popular amigo Mr. Max. Diermissen, y con ella una pieza musical, una marcha llamada *La Machiche*, que nos asegura estar haciendo ruido actualmente en toda Europa. Esa pieza la ha enviado para la banda del puerto, en prueba de su recuerdo simpático hacia esta localidad.

Nos da otras cuantas noticias

Hotel Internacional de Puntarenas

Unico de primera clase en esta parte, el más próximo á aquella estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos de la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal—*el aseo y esmero en el servicio*, es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños de aspersión, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

FERNANDO MAGRI—Admor. y propietario

JUAN SUÑOL

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Ofrece sus servicios en Puntarenas donde desempeñará con actividad y esmero los negocios que se le encomienden

Oficina, antiguo Hotel Mc. Adam, frente á los señores Felipe J. Alvarado & Co

SASTRERIA
DE

TEODOMIRO ACUÑA



A éste acreditado establecimiento acaban de llegar CASIMIRES y DRILES elegantes, de superior calidad y adecuados para la estación del verano.

Téngase presente que el sistema de abonos mensuales ó semanales no puede ser más favorable, tanto para los empleados de todos los ramos, como para

artesanos y obreros.

A los que quieran favorecerme con sus órdenes, les suplico anticiparlas.

TEODOMIRO ACUÑA.

Puntarenas, 8 de noviembre de 1906.

Arrendamiento de casas

Desde el 1^o del corriente mes en adelante, todos los arrendatarios de casas más situadas en esta ciudad, deben entenderse con DON RAFAEL CASTILLO HUERTAS á quien he recomendado para atenderme ese negocio.

Puntarenas, 2 de Noviembre de 1906,

MIGUEL GULMAN.



Relojería Puntarenense

No olvidar que en mi relojería, fundada en 1898 y sita en la Calle de Piedras, contigua á la Inspección de Escuelas, se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, dejando satisfecho al cliente más delicado.

Se da garantía en todo trabajo y se ofrecen abundantes materiales para repuestos, tales como vidrios gruesos y delgados, cuerdas de todos los tamaños posibles, manecillas etc. etc.

H. BRICEÑO.

Taquilla La Fama

LICORES DEL P I S

ENVASOS GRANDES Y BIEN LIMPIOS

Agua helada—Refrescos con hielo

que, de ñjo, interesarán á nuestros lectores portañes; por ejemplo, el que habiendo conseguido una ventajosa colocación en la Compañía de vapores *Elders y Fyffes*, fijará su residencia en Manchester, es decir, en contacto con los vapores bananeros que parten de aquí, y casi tiene conseguido el que esa compañía aumente el tráfico de pasajeros de esta república.

Al machito, el inteligente Maxito, lo tiene colocado en un buen colegio de Londres y está resuelto á llevarse á su tan apreciable esposa doña Angélica.

Sentimos la desaparición de ese hogar de nuestra sociedad, á la par que celebramos la prosperidad y buena suerte del excelente amigo.

Remate definitivo

Para el 13 del presente, se ha resuelto rematar el derecho de explotación de los B-ños municipales, por el tiempo que falta para el 31 de mayo próximo; y lo que más debe llamar la atención á los que pretendan hacer este fresco negocio, es que el remate será sin base y que el precio porque resulten rematados, será pagado solo la mitad en el acto, y la otra mitad hasta un mes después.

Las bases restantes del remate se verán en el próximo número.

Exámenes de Esparta

Se nos dice de allá que los exámenes de ambas escuelas, que terminaron el domingo próximo pasado dieron un resultado satisfactorio; que la escuela de varones, cuyo director es Don Víctor M. Chartier obtuvo la calificación 2 como promedio general; y la de niñas, á cargo de la Sta. Cesárea Gutierrez, alcanzó un promedio casi igual.

Con excepción de los primeros grados, en los cuales hubo algunas deficiencias, el resultado de los otros grados fué bastante bueno.

La Junta de Educación premió con certificados honoríficos y con preciosos libros á los niños aprovechados.

Nota—Suplicamos á nuestro informante decirnos qué calificación obtuvo el grado inferior que le arrebataron al «maestro de la niñez» Señor Homs, que siempre obtuvo 1, es decir, la nota más alta.

Aviso

El Dr. Nobo, de Liberia, ruega á todos los que tienen cuenta pendiente, que se siryan cancelarla, pues próximamente se marchará para el exterior. El que no lo haga durante todo el mes de diciembre, se entenderá con su apoderado judicial.

Liberia, 20 de noviembre de 1906.

Programa

de las puestas de música que ejecutará la Banda militar en la retreta de mañana.

1ª—Marcha «Alajuela en Puntarenas» por J. R. González.

2ª—Overtura «Si tú fueras Rey» por Adán.

3ª—Fantasía «La favorita» de Donisett arr. de Villalobos.

4ª—Schottisch «Cascada de Perlas» por Ortis.

Dirección de la música militar de Puntarenas.

El Director,
M. Salvatierra.

Punts. 1 de diciembre de 1906.

Nueva Junta de Caridad

En La Gaceta de ayer encontramos un acuerdo ejecutivo por el cual se nombra á los miembros de la nueva junta de caridad del Hospital de San Rafael de esta ciudad, y que es la siguiente:

Vocales propietarios

Doctor don Adán Cárdenas, don Manuel Barahona y Dr. don Juan J. Angulo.

Vocales suplentes

Don Pedro J. Chamorro y don Juan E. Romagosa.

Magnífica nos parece tal elección.

Suma y sigue

Traé también esa Gaceta el decreto legislativo por el cual, á iniciativa del Poder Ejecutivo, se autoriza á la Junta de Educación de aquí para que contrate un empréstito de siete mil colones, que se invertirá exclusivamente en la construcción del edificio para escuela de varones.

Algo mucho mejor

Traé también esa Gaceta el acuerdo legislativo por el cual se autoriza al Poder Ejecutivo para que se inviertan (¢1.000) mil colones en la reparación de los daños que han sufrido las vías de comunicación, con motivo de las últimas lluvias.

Y lo que es más, se autoriza al Ejecutivo para que «proceda cuanto antes sea posible, á reconstruir el puente de la línea férrea y carretera nacional sobre el río Barranca», gastando en ello hasta (¢150.000) ciento cincuenta mil colones.

¡Loado sea Dios! Gloria á los hombres de buena voluntad por nuestro suelo!

Asaltó en despoblado

Según telegrama recibido hoy, anoche unos ladrones asaltaron la casa de doña Pacífica Montero en Aranjuez, hiriendo en el cuello á un mozo que allí había pero logrando escapar ilesa la señora Montero, pidiendo auxilio.

La autoridad persigue á los asaltantes; pero aún sin conseguir su captura.

CAMPO NEUTRAL

Sr. Director de *El Noticiero*
San José

«Un interesado por el bien de la localidad», le mandó un parafito recomendando á los Señores Electores de Esparta para municipales, á los señores:

Juan Carvajal
Juan Benegas
José Acuña

Rosa Hernández
Jesús Mena.

pagando su inserción en su periódico: allí se cambió el tercer nombre por José Hernández que no se había puesto en el envío. Apelo á su caballerosidad para que siga publicándolo hasta lo que falta del tiempo hasta el 8 y como se le mandó el papel, ó remitir el pago por no haber hecho bien ni una inserción.

El interesado

SEÑORES ELECTORES DE ESPARTA

Me permito recomendarles para municipales de cantón, á los señores:

Juan Carvajal
Juan Benegas
José Acuña

Rosa Hernández
Jesús Mena

Todas personas aptas, honorables é intachables bajo todos conceptos.

Un interesado por el bien de la localidad.

REMITIDOS

¡Esas no volverán!

El día 15 de enero de 1874, es decir, hace hoy la friolera de 32 años, 10 meses, y 16 días, fuagiendo como Presidente de la Repúbli-

AZUCAR

DEL

INGENIO NICOYA

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores ManChon Sing & Co.

Guardia & Esquivel.

Fotografía nueva

de PAUL HELLER

Se ofrecen todos trabajos del ramo á precios módicos. Contiguo al almacén del señor Guido, calle del comercio.

Puntarenas, noviembre 20 de 1906.

BOTICA LA CENTRAL

LIBERIA--COSTA RICA--AMÉRICA CENTRAL

APARTADO NUMERO 1

Establecida en 1868 por el Dr. Rojas
VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Drogas y productos químicos de primera clase. Efectos de fantasía y de Escritorio. Objetos de goma dura y blanda. Peines y cepillos de toda clase y precios. Alcohómetros, Barómetros y Termómetros clínicos. Vinos y licores de primera calidad, para uso medicinal solamente.

PERFUMERIA FRANCESA Y AMERICANA,

Recibida todos los meses, siempre frescas. ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS.

Especial cuidado en el despacho de FORMULAS FACULTATIVAS por el inteligente y activo preparador, á CUALQUIER HORA, Y PRECIOS EQUITATIVOS.

Director Propietario

DOCTOR BERNARDO NOBO

Médico, Cirujano y Partero de la Facultad de la Habana. Incorporado en la República de Costa Rica.

Consultas en su oficina de 12 á 3 del DIA y de 6 á 8 de la NOCHE GRATIS SÓLAMENTE PARA LOS POBRES.

HARINA DAYTON

SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA

SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR

S. SARAVIA

COX & Co.
AN JOSÉ Y ALAJUELA,
Agentes Generales para Costa Rica.

PUNTARENAS

HOTEL COLOMBIANO

de propiedad de las señoritas Alvarados

(←→)

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos de veraneo.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazonada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.

Puntarenas, 1º de octubre de 1906.

LA ISTMEÑA

PUNTARENAS

Tienda y abarrotes en general. En este establecimiento se vende todo nuevo, bueno y barato. Su propietario es una especialidad en el ramo de comisión y ofrece sus servicios.

Se compran pieles, Hule, plumas de garza, Cacha y Perlas.

ca el segundo designado don Rafael Barroeta, expidió un decreto que vamos á reproducir seguidamente para que se vea cómo es verdad que de esta, ó de aquella manera, los tiempos tienden, forcejan, por volver, como los ríos á sus antiguos causes.

El decreto dice así:

«Con presencia de la esposición dirigida por el señor Gobernador de la Comarca de Puntarenas con fecha 3 del corriente mes, en la que manifiesta las dificultades con que tropieza la administración local por la escasez de ciudadanos que puedan desempeñar oportuna y convenientemente el cargo de Regidores, pues siendo aquella población esencialmente comercial, las pocas personas aptas que reúnen las condiciones necesarias para aquel cargo, ó son jefes, ó dependientes de las casas de comercio, cuyas ocupaciones perentorias impiden con frecuencia el concurrir á las sesiones en la debida oportunidad, con grave perjuicio de los intereses de la comunidad; y dependiendo la existencia de la Corporación Municipal de aquella Comarca, del juicio del Ejecutivo, según está determinado en el artículo 10 de las Ordenanzas Municipales, decreto: Art. único.—Derógase el decreto n.º 8 de 25 de octubre de 1872, volviendo á su vigor las disposiciones anteriores que refundían en la Gobernación las atribuciones de la Municipalidad de la Comarca de Puntarenas.»

La única diferencia de hoy, está en que ahora si hay en Puntarenas hombres que no sólo puedan servir con honradez, dedicación y competencia el cargo de regidores, sino también defender del nepotismo que los amenaza, al gobierno local.

Otro qué tal.

CONVOCATORIA

De conformidad con el artículo 35 de la ley de Elecciones vigente y 4º de la número 65 de 7 de agosto de 1903, convoco á la Electoral de este Cantón para que se reúna en el salón Municipal de esta ciudad á las 12 m. del día 8 de diciembre próximo entrante, á efecto de que proceda á la elección de tres Regidores propietarios y dos suplentes que integrarán la Municipalidad que fungirá en 1907, lo

mismo que Procurador Síndico del centro y cada uno de los 6 distritos del cantón, y sus respectivos suplentes.

Punts. Novre. 21 de 1906.

NICOLAS LIZANO

Licitación

Se convocan licitadores para la construcción de un pabellón que se destinará para asilar mujeres enfermas, en el Hospital de San Rafael de esta ciudad, bajo las siguientes condiciones: El salón medirá veinticuatro varas de largo, ocho de ancho y cuatro y media de luz; se construirá sobre basas de madero negro ó guachipelín, se cubrirá con teja de barro amarrada con mezcla de cal y arena; las tablas que se emplearán para el cielo y piso, serán acepilladas y machihembradas; de las mismas condiciones deberá ser la madera de los forros; llevará además cuatro corredores, uno á cada lado, iguales á los de las otras construcciones en el mismo edificio. Las puertas y ventanas deberán ser iguales en número y forma á las de los otros salones.

Los materiales que se empleen, serán recibidos á entera satisfacción de la persona que la Junta de Caridad designe con ese objeto y con el de vigilar la construcción de la obra.

El contratista se compromete á recibir el pago de dicha obra, por por cuotas semanales de setenta y cinco colones cada una más el impuesto de beneficencia que produzca la venta de billetes del ferrocarril en favor de esta localidad, hasta terminar el completo pago del edificio. Rendirá fianza á satisfacción del presidente de la Junta. Se advierte que la Junta tiene ya unacantidad de material listo para esa construcción, que el contratista se obliga á tomarlo por su justo precio. La obra debe ser entregada enteramente concluida, dos meses después de firmado el contrato.

Las propuestas se abrirán el cinco del próximo entrante, á las dos de la tarde, en la Gobernación de esta comarca, debiendo dirigirse en pliego cerrado con esta leyenda: «Señor Presidente de la Junta de Caridad — Construcción en el Hospital.»

Cualesquiera otro informe se suministrará en esta Gobernación.

NICOLÁS LIZANO C.

Pastelería y Restaurant

“EL BUEN GUSTO”

FRENTE AL PARQUE de la VICTORIA

Ha quedado instalado este magnífico Restaurant, desempeñada la cocina por el propietario.

Servicio á la carta durante todo el día y hasta las 11 de la noche.

Se admiten pensionistas.

Se aceptan encargos para banquetes y lunches. También se cuenta con habitaciones amplias y ventiladas.

Para precios y condiciones entenderse con el propietario.

FELICIANO LÓPEZ.

FÁBRICA DE FIDEOS

“La Comercial”

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Agente único en este puerto C. A. HOWES.

Vende al ínfimo precio de VEINTE REALES cada caja de 12 libras

IMPORTANTE

mis clientes y al público en general

Habiendo agregado á mi conocida fabrica de hielo, jabones y velas, una magnífica maquinaria de aserrar, acepillar y machihembrar maderas, estoy en aptitud de hacer cualquiera de esos trabajos y de llenar todo pedido, pues tengo siempre en depósito una buena cantidad de maderas de distintas dimensiones, listas para la venta.

E. Mc. ADAM R.

PUNTARENAS, AGOSTO DE 1905.

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsella

Se vende en todas partes. Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Diciembre de 1906

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESÚS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)		Fechas	Salida de		Salidas de Manz.	
				Punts.	Manzanillo	Punts.	Manzanillo		Puntnas.	Manzanillo	Pto. Jesús	(Retorn)
Martes 4	10 p. m.	6 a. m. del 5	Miérta 5	11 p. m.	2 a. m. del 6	8 a. m. del 6	1 p. m. del 6	Sáb. 15	8 a. m.	11 a. m.	3 p. m.	6 p. m.
Viernes 7	1 a. m.	9 a. m.	— 12	4 a. m.	7 a. m.	1 a. m.	6 p. m.	— 29	7 a. m.	10 a. m.	2 p. m.	5 p. m.
Martes 11	3 a. m.	11 a. m.	— 19	11 p. m.	2 a. m. del 20	8 a. m. del 20	1 p. m. del 20					
Viernes 14	6 a. m.	2 p. m.	— 26	4 a. m.	7 a. m.	1 a. m.	6 p. m.					
Martes 18	11 p. m.	7 a. m. del 19										
Viernes 21	1 a. m.	9 a. m.										
Lunes 24	3 a. m.	11 a. m.										
Viernes 28	6 a. m.	2 p. m.										

OBSERVACIONES

Sábados, 3 y 18, extraordinarios á Manzanillo, si el tráfico lo demanda.—No se embarca carga sin estar satisfecho el flete.—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º á Ballena y Bederero y Pto Jesús \$3.00
 Id. " 2º id. id. id. 2.00
 id. " 1º á Manzanillo 2.00
 id. " 2º id. 1.00
 Niños menores de 10 años medio pasaje.

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús. \$ 50
 « quintal carga á Manzanillo 040
 « garrafón lleno (15 litros) á id. id. id. 050
 « vacío á Bebedero, id. id. id. 015
 « cada pie cúbico « « « « 025
 « cada montura 025

LA EMPRESA

Imp. de «El Pacífico»